

# Kinder pflanzen fürs Klima

**KLIMASCHUTZ** Im Rahmen der „Plant-for-the-Planet-Akademie“ bepflanzen Kinder im April eine Kyrill-Fläche mit 500 Buchen.

Von Monika Röttger

Klimaschutz frühzeitig ins Bewusstsein rücken – das ist das Ziel der Kinder- und Jugendinitiative „Plant-for-the-Planet“. In über 100 Ländern setzen sich über 100 000 Kinder für eine Gesamtreduktion der CO<sub>2</sub>-Emissionen und für Klimagerechtigkeit ein. Am Samstag, 20. April, veranstaltet die Initiative in Radevormwald eine „Plant-for-the-Planet Akademie“.

## Junge Teilnehmer werden Botschafter für den Klimaschutz

In dieser Akademie werden Kinder zu Klima-Botschaftern ausgebildet. Die Teilnehmer werden für die Klimaproblematik sensibilisiert und sollen dann selbst aktiv werden, indem sie beispielsweise an ihren Schulen Vorträge halten und die Idee der Initiative in ihren Freundes- und Familienkreis weiter tragen. Das Besondere: Die Kinder lernen in der Akademie von ihresgleichen, die Moderation liegt komplett in Kinderhand. Die bereits ausgebildeten Botschafter sprechen mit den künftigen über die Ursachen und Folgen der Klimakrise und die Klimagerechtigkeit - die einheitliche Verteilung der CO<sub>2</sub>-Emissionen auf alle Menschen.

Ferner werden die Möglichkeiten als junger Klima-Botschafter diskutiert. Zu der Veranstaltung gehört auch eine gemeinsa-

me Pflanzaktion. Hier in Rade sollen 500 Buchen gepflanzt werden, auf einer 0,7 Hektar großen ehemaligen Kyrill-Fläche. Organisiert hat das die IG Wiebachtal.

Die Interessengemeinschaft veranstaltet regelmäßige Pflanzaktionen, die gemeinsam mit „Plant-for-the-Planet“ ist die größte in diesem Jahr. Die Idee hatte die Vorsitzende Sabine Fuchs, weil auch an den anderen Aktionen immer wieder Kinder teilgenommen haben. „Eine eigenständige Veranstaltung nur für Kinder hätten wir aber aus Gründen der Aufsicht nicht stemmen können“, erklärt die Vorsitzende.

Dann hat Sabine Fuchs in einem Buch von der Initiative gelesen und sich im vergangenen Jahr die Akademie in Solingen angesehen. Und daraufhin bei der Initiative wegen einer solchen Veranstaltung in Radevormwald nachgefragt.

Mit ins Boot geholt hat die IG zahlreiche Sponsoren und Unterstützer, die mit Geld, Verpflegung, den Bäumen oder einem Fahrdienst helfen. Das Theodor-Heuss-Gymnasium stellt Räume für die Akademie zur Verfügung und ist somit Veranstaltungsort. „Ich bin begeistert über all die positiven Rückmeldungen“, freut sich Sabine Fuchs.

Die Interessengemeinschaft Wiebachtal hat bereits in allen



Grüne Lunge und Naturparadies – auch das Wiebachtal soll der Nachwelt erhalten bleiben.  
Archiv-Foto: privat

Rader Schulen, aber auch in den Schulen des Umlandes Werbung gemacht. So werden auch Kinder aus Köln, Halver, Wipperfürth, Remscheid oder Wuppertal kommen. Vom THG nehmen viele Schüler teil, darunter die Mitglieder Wald-AG. Außerdem hat die IG Flyer an verschiedenen Stellen ausgelegt.

Bislang sind noch einige Plätze

für die Akademie frei. Eltern oder Lehrer können als Begleiter ebenfalls teilnehmen, sie können ihre Kindern bzw. Schülern dann später bei eigenen Aktionen unterstützen. Die Akademie richtet sich an Kinder und Jugendliche zwischen acht und 14 Jahren.

 Infos und Anmeldung unter:  
[www.plant-for-the-planet.org/de/academy/event](http://www.plant-for-the-planet.org/de/academy/event)